

Communiqué de presse
07/03/2020
par des représentants des parents d'élèves
et des enseignants du Collège Le Luberon à Cadenet (84)

LUNDI 16 MARS

Le collège Le Luberon sera déclaré « collège mort » pour réclamer plus de moyens pour la rentrée 2020-2021.

Afin de maintenir des conditions d'apprentissage bénéfiques à tous les élèves du collège Le Luberon de Cadenet, des enseignants et des parents d'élèves ont décidé de mener une action « collège mort » le lundi 16 mars.

Des conditions d'apprentissage nettement dégradées

Des professeurs du collège Le Luberon, ainsi que des représentants des parents d'élèves s'inquiètent vivement des conditions d'apprentissage des élèves pour la rentrée 2020-2021.

La Dotation Globale Horaire (DGH), qui fixe les moyens alloués à l'établissement par le rectorat pour la rentrée prochaine, est **catastrophique**, car en nette baisse : le collège perd 36,5 heures, soit 2 classes supprimées, 2 postes d'enseignants supprimés, des enseignants en poste partagé sur deux, voire trois établissements. Or, les effectifs d'élèves pour la rentrée prochaine sont sensiblement les mêmes.

Les Conséquences directes :

- des classes à 30 élèves en 6^{èmes} et 4^{èmes}
- la fin des dédoublements en cours de sciences et de langues vivantes notamment
- la section sportive (escalade et VTT) impactée par ce manque d'heures
- la fin de tous les projets pédagogiques menés par les professeurs
- l'impossibilité matérielle d'accueillir les élèves d'ULIS (Unité Locale d'Inclusion Ccolaire) dans les salles de classe trop petites
- l'impossibilité de prendre en charge correctement les besoins des élèves en difficultés qui bénéficient d'un Projet d'Accompagnement Personnalisé et parfois d'une AESH (Accompagnant d'élèves en situation de Handicap)

Une bataille de chiffres

Les chiffres, qui permettent d'allouer les moyens au collège, sont faussés, car le DASEN (*Directeur Académique des Services de l'Éducation Nationale*) ne prend pas en compte dans on calcul :

- les élèves qui vont déménager d'ici la rentrée 2020 et qui arriveront au collège en septembre
- les élèves qui ne relèvent pas du secteur du collège mais qui vont s'y inscrire pour rejoindre la section sportive
- les élèves d'Ulis qui sont inclus dans les classes. Ces élèves ne sont jamais comptabilisés dans les effectifs du collège, ce qui permet à l'IA (*Inspection Académique*) d'attribuer une DGH inférieure aux besoins réels du collège. Or, ces élèves ont toute leur place dans nos classes, comme le rappelle *la circulaire de rentrée sur l'école inclusive et les élèves en situation de handicap*.

Des actions pour être entendus

Les personnels du collège, ainsi que les représentants des parents d'élèves ne peuvent se satisfaire de cette DGH. Le maintien d'un effectif de classe limité nous semble en effet indispensable pour assurer « une école bienveillante et un suivi efficace pour chaque élève », pour tous les élèves.

Le chef d'établissement du collège M. Anfrie a été reçu à l'IA mi-février pour réclamer des heures manquantes, demande qui lui a été refusée.

C'est pourquoi les professeurs et les parents d'élèves ont décidé conjointement, lors d'une réunion publique et de plusieurs AG organisées au sein du collège, de mener eux-mêmes des actions pour récupérer les moyens indispensables au bon fonctionnement du collège :

- **Demande d'audience auprès de l'IA**, demande conjointe parents / professeurs envoyée le 4 mars 2020. Nous attendons la réponse afin de nous mobiliser et de nous rassembler devant les bureaux de l'Inspection Académique à Avignon le jour du RDV.

- **Pétition** lancée par les parents d'élèves du collège et des élèves de CM2 sur les réseaux sociaux - distribution de tracts pour alerte de la situation.

- **Grève d'un grand nombre de professeurs le mardi 10 mars** pour marquer notre mécontentement par rapport à la DHG. (Grève lancée par une intersyndicale dans toute l'académie). Actions menées localement ce jour-là.

- **Opération "Collège mort" le 16 mars**: action organisée par les parents, qui n'enverront pas leurs enfants au collège ce jour-là. Les professeurs seront présents au collège et mèneront des actions visibles et significatives pour marquer leur mécontentement. Action qui sera également menée dans d'autres collèges du secteur le même jour, touchés eux-aussi par cette saignée dans les moyens alloués : Collège Marcel Pagnol à Pertuis et Albert Camus à La Tour d'Aigues.

Contacts :

- M. Mautret (professeur d'EPS et engagé dans les projets liés à la Section Sportive): 06 37 69 26 84
- Mme Papi (professeur de SVT): 06 48 93 09 92
- Mme Tomaszower (professeur de Lettres): 06 85 64 52 09